



Leoneses y leonesas que han decidido donar el cerebro posan en la Asociación del Alzheimer para concienciar a la sociedad. JESÚS

León duplica en un año las personas que deciden donar su cerebro a la ciencia

La provincia es la cuarta de la Comunidad con 27 registrados en Salamanca

CARMEN TAPIA | LEÓN

■ La ciencia necesita cerebros para investigar las enfermedades neurológicas. La concienciación de la ciudadanía de León se traduce en un aumento de donantes, que en el último año se han duplicado. En el registro del Instituto de Neurociencias de Castilla y León, situado en Salamanca, hay ya 27 personas registradas como donantes, el doble de las que había el año pasado por estas mismas fechas, según fuentes del instituto. Pese a todo, la provincia es la cuarta de la Comunidad. Los segundos

más avanzados son los burgaleses. Cuarenta personas de esta provincia son donantes de cerebro. «Estamos notando un crecimiento importante en Burgos y lo achacamos a que cuando estas personas van a registrar sus últimas voluntades el personal encargado de estos papeles les informan muy bien de la posibilidad de hacerse donantes de cerebro», explica Javier Herrero, responsable del Banco de Tejidos Neurológicos del instituto charro. Al centro de Salamanca llegan los papeles de las personas que se hacen donantes de toda la Comunidad. Es por esa

razón que Salamanca ocupa el primer puesto del ranking de futuros donantes, con cincuenta personas que han presentado por escrito su decisión. Valladolid, con 28, es la tercera, seguida de León y por detrás el resto de las provincias como Palencia (con 7), Soria (3), Zamora (3), Ávila (1) y Segovia, que no tiene a ningún donante registrado en Salamanca. «Eso se debe a que los habitantes de Segovia se hacen donantes en Madrid porque lo tienen más cerca», explica Herrero.

El convenio firmado por la Consejería de Sanidad y la Aso-

ciación de Alzheimer de León facilita la extracción del tejido cerebral. El servicio de Anatomía Patológica tendrá dispuesto un equipo de profesionales las 24 horas del día para que si se produce un fallecimiento de una persona donante puedan extraer el cerebro en León. Días

después de la firma del convenio, el 16 de marzo, se produjo en León la primera extracción de cerebro procedente de una señora de origen catalán que residía temporalmente en La Bañeza. La extracción del tejido se produjo de madrugada y las muestras se conservan en el Hospital de León, tras el análisis patológico para identificar con exactitud la dolencia neurológica que padecía la donante. El resultado de las muestras se envían a Salamanca. El Instituto de Neurociencias es el que ges-

Salamanca es, con 50, la provincia que más personas han dejado por escrito que quieren ser donantes

El convenio firmado entre el Hospital y la Asociación del Alzheimer facilitará las extracciones de tejidos

tiona el registro para ponerlos a disposición de los investigadores que necesiten tejidos para sus estudios. A partir de la firma del convenio, la Asociación de Alzheimer pondrá también a disposición de los investigadores la historia clínica y la evolución de los pacientes, si han sido tratados en el centro. Estos datos serán de gran utilidad para hacer una valoración científica más exhaustiva.

La Asociación de Alzheimer prepara una campaña para impulsar la donación de cerebros en León. «La donación es muy importante para avanzar en el conocimiento de esta enfermedad», asegura Flor Juan, gerente de la asociación. Hacen falta cerebro sanos y enfermos para poder comparar.